

Comenzamos un nuevo curso pastoral cargado de proyectos

Tienes un sitio en tu parroquia



Cientos de jóvenes y familias participan en la misa de inicio de curso.

Bendecidos



Santiago Aparicio

Párroco de Santa Engracia

Queridos feligreses: El domingo tres de septiembre celebramos, en la misa de 20.30 de Santa Engracia, la bendición que supone acoger a los 300 jóvenes que habían participado en la JMJ de Lisboa celebrada durante el verano. Ellos, junto con otros jóvenes, además de sus familias, nos recordaron a todos que la Iglesia tiene un rostro joven y un corazón lleno de ilusiones. Sin duda fue un momento de alegría y esperanza ante el nuevo curso que estamos comenzando. Al

final de la Eucaristía, se acercó nuestro arzobispo D. Carlos, y dirigió unas palabras a todos los asistentes animando a seguir creciendo en el seguimiento de Jesús y en la participación en la vida de la Iglesia. Sin duda un fantástico arranque para este nuevo curso pastoral.

A lo largo de septiembre ya han comenzado las catequesis de comunión y confirmación, así como la actividad propuesta para la postcomunión. Los grupos de formación de adultos ya han definido su programación. El grupo de Biblia ha comenzado sus encuentros semanales los lunes a las 19.30h. El grupo scout ha comenzado sus actividades y ha acogido a nuevos miembros. Los retiros de Emaús preparan con mucha ilusión sus nuevas convocato-

rias de octubre y noviembre y, acabamos de vivir una nueva edición del retiro Effeta dirigido a jóvenes. La pastoral familiar ya ha propuesto las fechas de los encuentros prematrimoniales y prepara nuevas líneas de acción pastoral con las familias que bautizan a sus hijos y con los jóvenes matrimonios. En nuestra parroquia hay una gran propuesta de grupos para conocer la fe y crecer en el seguimiento de Jesús.

Por otro lado nuestra obra social continúa su trabajo... porque no ha parado en verano. Las necesidades de las familias y las personas no cesan y los voluntarios de los distintos programas han estado al pie del cañón durante estos meses. Algunas actividades han disminuído su frecuencia...

pero la acogida y ayuda directa a las familias no se ha detenido en este tiempo.

Como es normal, en verano no dejamos de celebrar la fe diariamente en la parroquia, ni de acompañar a familias que bautizan a sus hijos o a parejas que celebran su matrimonio. La Unión adoradora, así como la coral y los voluntarios que colaboran en las celebraciones ya están, en estas fechas, a "pleno rendimiento".

Cómo no vamos a dar gracias a Dios por tanta bendición y tanta vida como sucede en nuestra comunidad parroquial. Santa Engracia es tu familia y tu hogar. Gracias por todo lo que aportas. Enhora buena por ser parte de esta comunidad.

Estoy a vuestro servicio.

JMJ LISBOA 2023**Nuestros jóvenes en la JMJ de Lisboa**

Casi trescientos jóvenes de nuestra parroquia, de entre 16 y 30 años, han participado en la Jornada mundial de la juventud convocada por el papa Francisco en Lisboa. Algunos de ellos nos cuentan su experiencia.

**LLENARSE PARA LLENAR**

“Ustedes, jóvenes que quieren cambiar el mundo, no tengan miedo”

A lo largo de las dos semanas en las que pude participar en la Jornada Mundial de la Juventud, he vivido y he entendido el significado real de esta frase que lanzó el Papa Francisco a todos los jóvenes. Dios nos llama a ser testimonio, a ser ejemplo vivo del Evangelio, a ser fraternales, a ser capricho suyo, a pringarnos de Espíritu Santo, en definitiva, Él nos llama a servir con el corazón lleno.

En la JMJ he visto que “quien no vive para servir, no sirve para vivir”. El aprendizaje obtenido gracias a la convivencia, la diversidad, la Fe, y la comunidad que formamos los jóvenes, es inmenso.

Una lección aprendida de esta JMJ, es que para llenar al prójimo, has de estar lleno tú mismo. Esta experiencia nos ha hecho llenarnos, para poder llenar después. A veces sobreponemos los intereses del cercano a los nuestros, y nos vaciamos. Por el contrario, a veces nos ponemos por delante de los demás, desbordándonos, y dejando vacíos al resto. El Papa supo expresarlo a la perfección diciéndonos que no estábamos ahí por casualidad, sino porque fuimos llamados por nuestro nombre. Cada uno de nosotros hemos sido tocados y avisados por Dios, para ser luz que alumbré a los demás. De forma individual te llama y te llena, para que tú llames y llenes al resto.

Durante la estancia en Portugal, hemos tenido tiempo para disfrutar, hacer turismo, bailar y cantar, pero sobre todo para entregarnos, adorar, rezar, pensar y reflexionar. Nuestro Padre nos ha dado unas semillas que ahora debemos plantar y hacer crecer en nuestro día a día.

Hemos vuelto agotados por fuera, pero llenos por dentro, y ahora es el momento de demostrar quién es testimonio y quién está dispuesto a darlo todo para contagiar el Espíritu.

Jorge Pérez Santafé

EL REGALO DEL CAOS

Después de haber podido descansar un poco, voy a intentar escribir sobre lo que ha sido para mí la JMJ. Este curso pasado he estado de Erasmus y aunque considero que ha sido super sano en todos los ámbitos de mi vida, la vuelta se me hizo muy cuesta arriba. Tenía miedo de no saber volver a la rutina aplicando todo lo que había aprendido en esta experiencia. Me decía a mí misma que la JMJ sería como una especie de retiro que me ayudaría a recuperar esa paz que tanto echaba en falta.

En cierta reunión que tuvimos unos meses antes de marchar, escuché que si queríamos aprovechar verdaderamente este viaje, había que ir preparando el corazón. Así que me dispuse a cumplir ese propósito de ir tomando conciencia del plan al que me había apuntado. Decidí que me dejaría llevar, siendo consciente por qué y quién.

Los días de diócesis fueron un regalo. Era increíble ver la entrega de cada una de las familias y de los voluntarios. Siempre sirviendo con una sonrisa, a pesar del calor y del cansancio. Nunca me había sentido tan acogida en un lugar que no era el mío. Nos abrieron las puertas de su casa sin dudarlo, pero también las de su corazón. Fue un gran calentamiento para lo que venía después.

La semana de JMJ como tal se podría definir como un completo caos. Llevábamos un ritmo frenético desde levantarse hasta acostarse. Había gente hasta debajo de las piedras. Todo el rato pensando en qué tocaba hacer después, casi sin tiempo para parar y reflexionar. La vigilia me resultó impactante. Tantos jóvenes en unas condiciones que no se acercaban ni lo más mínimo a las idóneas y aun así, se percibía un ambiente que invitaba a rezar y a darle gracias a Dios por estar allí en ese encuentro. Bastante loco pensar que casi dos millones de personas estábamos ahí por el mismo motivo: encontrarnos con Cristo.

Estos días han servido para encender una llama que debemos propagar al resto de los jóvenes y de la Iglesia para mantener vivo el deseo de dar testimonio de lo que nosotros vivimos como cristianos.

Virginia Villacampa Casalod



JMJ LISBOA 2023



DÍAS PARA CULTIVAR LA ALEGRÍA Y LA ESPERANZA

Cuando llegué al aparcamiento donde nos esperaban los buses para irnos a Lisboa, no tenía ni idea de la semana que me esperaba. Creo que nadie es realmente consciente de lo grandioso que es estar allí hasta que uno lo vive, incluso yo he ido asimilando poco a poco todo lo que hemos vivido una vez terminada la JMJ.

Ese día, cuando nos subimos al bus, yo estaba muy cansada porque venía de un viaje de 8 horas ese mismo día, y me esperaban otras muchas horas en el bus hasta llegar a Portugal, por lo que mi plan era dormir y no pensar mucho en dónde estaba. Aún así, cuando hicimos la primera parada para descansar, aluciné con todas las personas que estábamos, y ahí es donde pensé por primera vez lo privilegiados que éramos por todo lo que íbamos a vivir.

Los días iban pasando y yo todo el rato pensaba “Cuando vuelva y alguien me pregunte qué tal la JMJ, ¿cómo voy a explicarles lo que es esto?”. El ambiente que había allí era increíble, todos los días me llenaba de esperanza y alegría ver que tantísimas personas estábamos allí por una razón, que ya no era solo para ver al Papa, si no que realmente el que nos había reunido allí era Dios. Pese al cansancio y el calor, todo lo que se veían era sonrisas y personas llenas de felicidad. Personas que íbamos cantando por la calle, que caminábamos durante horas, aunque hiciese muchísimo calor, que hablábamos todos con todos, y que flipábamos cada vez que veíamos banderas de países tan diferentes.

Uno de los momentos que más me impactó fue cuando, en la vigilia, el Papa dijo esas palabras tan bonitas y que, sin duda, me guardo en el corazón, y después con la exposición del Santísimo, todos nos quedamos en silencio, algunos de pie y otros de rodillas, unos más cerca del escenario y otros más lejos, pero todos en silencio y rezando juntos.

Esta JMJ me ha enseñado lo grande que es el amor de Dios y todas las personas que reúne, y que no sea únicamente una experiencia, sino una semilla que cultivemos cada día un poquito más.

Lucía Recarte Díez

EL SOL DE LA JUVENTUD

Ya hace casi dos meses que volvimos de Lisboa, bendita locura. Unos trescientos jóvenes de nuestra parroquia estuvimos el pasado agosto en la JMJ de Lisboa. Junto a otros jóvenes zaragozanos y de medio mundo nos encaminamos a disfrutar de este encuentro con el Señor. Cada uno fuimos por un motivo u otro, pero lo que está claro es que esa semana nos tocó el corazón.

En mi caso era la primera vez que iba a una JMJ, me apunté tarde porque no sabía si podría ir, pero al final todo salió bien y el día 30 estaba en el bus camino de Lisboa. Durante la semana tuvimos distintas actividades, encuentros, adoraciones, eucaristías... rebosaba una alegría espectacular, porque a pesar del sol y algún que otro desmayo que te ponían alerta, flipabas de ver a tantos jóvenes felices porque no estaban solos, Cristo estaba con ellos, qué gran fortuna.

Pero como nos dijo el Santo Padre la alegría no es para uno sino que es para llevar algo, y esa alegría que nos acompañaba en Lisboa la tenemos que traer a nuestras casas, a nuestros amigos y cómo no a nuestra Parroquia, Santa Engracia.

Esa alegría que os he contado casi nunca nos abandonaba, ni en las duchas frías en el patio, ni durante los interminables viajes de tren hacia Lisboa, pues ahí en los peores momentos empezaban las canciones, las palmas, los parloteos y las conversaciones sinceras.

Otro de los momentos que más me impresionó fue durante la Misa de Apertura, en la que cerca de 300.000 jóvenes de todo el mundo nos reuníamos para celebrar la eucaristía. Ahí, a pesar de toda esa multitud de personas durante la consagración, emergió un silencio milagroso donde todos arrodillados contemplamos cómo Jesús venía a nosotros. Ese silencio también reinaba en las adoraciones, y en las distintas iglesias y capillas donde podías acercarte a rezar, y encontrarte con el Señor.

Sin lugar a dudas ha sido una experiencia increíble, en la que hemos reído, compartido y rezado todos juntos disfrutando del amor de Dios. Todo ello ha sido posible por la entrega de los voluntarios a los que tanto tenemos que agradecer, a los miembros de la Pastoral Juvenil de Zaragoza y de nuestra Parroquia que han ayudado a que todos nosotros pudiéramos disfrutar de este viaje que sólo acaba de empezar, pues nos espera en Roma y continúa en Seúl.

Jaime Utrilla Ferrández



Agenda

1 DOMINGO

11 Misa de la Catequesis y las familias. Los domingos entre octubre y mayo celebramos la Eucaristía especialmente dirigida a las familias con niños y a quienes participan en la catequesis de Primera Comunión.

2 LUNES

19.30 Grupo de Biblia. Cada semana los lunes. Salón de actos.

6 VIERNES

20.30 24 Horas para el Señor. Comenzamos el curso en adoración. El Señor es el centro de nuestra parroquia y nuestra vida. Reserva turno de adoración en la sacristía. Necesitamos voluntarios.

12 JUEVES. SOLEMNIDAD DE LA VIRGEN DEL PILAR

Horario de Eucaristías: 10h, 12h, 13.15h, 19h y 20.30h.

ENTRAMOS HASTA LA SACRISTÍA

■ Todos los sábados de julio a las 19'45h. Infórmate y apúntate en el QR inferior:



SE acogida

“Si tienes un problema, queremos ayudarte”. Pide cita en el 976225879 o escribe a se.acogida@basilicasantaengracia.es

Lotería de Navidad

Ya a la venta en la parroquia las participaciones para la lotería de Navidad.

Este año el número es:

Nº 33027

Más noticias



24 HORAS PARA EL SEÑOR

■ Todos los años comenzamos el curso pastoral con una jornada completa de adoración. El Señor es el centro de nuestra comunidad cristiana y queremos que también sea el centro de nuestra vida. Todo lo ponemos en sus manos: catequesis, acción caritativa y social, liturgia, acciones de primer anuncio, convocatorias culturales... todo lo que hacemos en la parroquia es para Él.

Comenzaremos el viernes 6 a las 20.30h y habrá turnos de adoración permanentemente hasta las 20.30h del sábado 7 de octubre, festividad de la Virgen del Rosario. Que el Señor bendiga a nuestra parroquia con frutos abundantes.

PEREGRINACIÓN A TIERRA SANTA

■ Un grupo de feligreses de nuestra parroquia han preparado una peregrinación a Tierra Santa que está prevista entre los días 1 y 8 de diciembre próximo. En la sacristía hay más información para quienes estén interesados. También se pueden dirigir al correo santoslugresse@hotmail.com

BASILICASANTAENGRACIA.ES

■ Nuestra web está siempre abierta y es un canal de información sobre las propuestas y acciones de la parroquia. Allí está disponible la hoja parroquial, así como la información de los distintos grupos y también las inscripciones para los grupos o actividades que la requieren.

Esta plataforma está complementada por el perfil de facebook www.facebook.com/santaengraciazgz y el de instagram www.instagram.com/santaengraciazgz/ así como nuestro canal de youtube. En ellos encontrarás, desde la retransmisión diaria de la Eucaristía a información al momento de las distintas actividades.

Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30.
Domingos y Festivos:
10; 11 (Familias, solo domingos de octubre a mayo);
12 (Parroquial); 13.15;
19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta).
20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20.
Salvo durante celebraciones.

■ Exposición del Santísimo y rosarios (sacristía)

18.30 - 20.30 (Cripta).

■ Apertura y cierre templo

9.30 - 13.15; 17.30* - 21.
*Domingos: 18.

■ Apertura y cierre Cripta

Lunes a sábado: 18 - 20.30.
Domingos: 11 - 13.30; 18 - 20.30.

■ Visita libre a la Cripta

Lunes a domingo: 18 - 18.30.

■ Despacho Parroquial

Martes y jueves: 19.30 - 20.30.
Viernes: 11 - 12.

■ Encargo de misas y rosarios (sacristía)

11.00 - 13.30 y 18.00 - 20.30.

In Memoriam



JAVIER ÁLVAREZ

■ El 22 de agosto falleció Javier Álvarez de Eulate Alberdi quien, durante casi dos décadas y hasta su jubilación en 2018, fue jefe de administración de Santa Engracia.

Javier era una buena persona, un profesional entregado a su tarea, y, ante todo, alguien que se desvivió por su familia de quienes estaba muy orgulloso. Su madre, su mujer, sus hijas, sus sobrinos... lo saben bien. Siempre preocupado por todos y ayudando a todos.

Desde la hoja parroquial expresamos nuestro dolor por su muerte y le encomendamos a él y a su familia.

Descanse en paz.

TEODORO APARICIO

■ El pasado día 5 de septiembre falleció Teodoro Aparicio, padre de nuestro párroco D. Santiago. Desde la hoja parroquial lamentamos su pérdida y rezamos por él y por su familia.

Descanse en paz.

Intención parroquial de oración para el mes de octubre

En Santa Engracia rezamos por todos los cristianos, para que, a ejemplo de la Virgen, crezcamos en nuestra vinculación con Cristo y demos testimonio de nuestra fe, de palabra y de obra, en nuestra familia, en nuestro trabajo, en la universidad y el colegio... y allá donde estemos.